

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
AL CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN 24 CANTAS
UN AN. 2 PTA. TRINENTE, 8
TRINENTE, 450
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:
MILANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Proprietario: D. F. Ferris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana.
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y aruquis mortuorias à precios con-
vencionales.
Oficinas: Milana, 7 y 9

AÑO XXXIV.—Núm. 11538

Valencia Miércoles 9 de Agosto de 1911

A los cazadores

La armería PABLO NAVARRO se ha trasladado á la calle de San Vicente, núm. 50, esquina á la de Fernando.

Los antiguos locales Correjería, Bordadores, se destinan á almacén.

PARA «LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA»
Desde Madrid

Palique semanal

Categoricamente ha afirmado el señor presidente del Consejo que el incidente ocurrido á bordo del Numancia no tiene menor relación con la política.

«Puede que sea así, y no tenemos interés en ninguna clase en que sea de otra manera, pero hemos de confesar en que las apariencias se pronuncian contra la versión presidencial.

«Vemos lo que ha hecho el Gobierno después del acto que él llama de insubordinación en las prácticas del servicio militar.

«El ministro de Marina visita el buque y dirige una alocución á los tripulantes. Al dar cuenta de lo que ha hecho, dice el general Pidal: «He encontrado el barco en el mejor estado de disciplina. El nombre del rey ha sido aclamado por toda la tripulación, que se muestra dolorida de la insensatez de unos cuantos marineros perturbadores.»

«Disciplina, aclamaciones al rey. Significativos.

«El señor presidente del Consejo se ha dirigido á los gobernadores llamándoles la atención sobre la propaganda antimilitarista y no para ofrecerles una medida adecuada para las meditaciones, sino asunto palpitante para las obras de la autoridad.

«Al propio tiempo, la voz del ministerio público ha resonado vigorosa en las fiscalías de las 49 Audiencias, estimulando el celo de sus delegados para que no queden impunes las faltas ó los delitos contra la disciplina.

«¿Que no hay relación entre el hecho del Numancia y las disposiciones del poder público? ¿Es que no existe congruencia entre los marineros insubordinados, los gobernadores advertidos y los fiscales en su celo desinteresado?

«Respondemos negativamente, no podemos explicar las patrióticas alarmas y las justificadas previsiones de ahora, ó el contraste de ellas con las tranquilidades y las mercedes de antes. Algo ha ocurrido que aconseja é imponga el cambio de conducta.

«Ni la arbitrariedad ni el capricho pueden inspirar los actos del Gobierno. Delante de toda mudanza hay una razón que la justifica ó la acorta, ó que la explica sin dudar en ella, y á donde se hallaría, en cual hecho nuevo, presenciando del de los marineros insubordinados, esa razón?»

«Nuestra hipótesis es esta:

«El Sr. Canalejas sigue amando lo que en los últimos doce años amó, y pensando lo que sin duda pensó siempre. No reniega de ninguno de los postulados de la democracia. No vuelve la espalda á ninguno de sus compromisos de liberal, pero él se encuentra con lo siguiente: se encuentra con unos hombres que, á pretexto de su enemiga, seocavan en la base de las instituciones armadas, que es la disciplina; ponen enfrente y separado lo que debe estar al lado y unido, y proclaman la sedición, la resistencia y el motín contra las probables determinaciones del poder público.

«Estas doctrinas que van contra la patria y que en el fondo la niegan, estas ideas hondamente subversivas que el incesante golpear de la predicación se convierten en hechos; lo es en las muchedumbres cada día menos sentimentales y cada vez más egoistas de las unidades populares. lo es ó puede serlo en los cuarteles y en los buques de guerra.

«Y si puede serlo, ó lo ha sido en el cuartel y en el buque de guerra, ¿qué ha de hacer el gobierno? ¿Proceder como procediera el ideólogo? ¿Respetar la siembra sin estando seguro de que se ha de recoger en su patria gran cosecha de iniquidad? De ningún modo.

«El gobernante debe, ante todo y sobre todo, responder á las realidades del país en el cual gobierna, y cuando en este país las perversiones de la inteligencia se educan pronto de la voluntad, y se pasa rápida y al hecho y de la teoría á la práctica, de la luz del día á las propagandas clandestinas, ese gobernante, si no es un secretario, debe que la obligación de servir á unas ideas que á semejantes descarríos conducen alente el deber de servir á su patria y

de ninguna manera mejor que volando por los prestigios del Ejército, que amparando con la ley y con la conducta de los encargados de que se guarde y cumpla, un dicho que contenga la ola disolvente, por que así vela por y ampara á la patria misma.

«Es esto lo que se propone el Sr. Canalejas? Si es eso, merecerá bien de los patriotas y prestará un servicio eminente á España, impidiendo que directa ó indirectamente se ofenda al Ejército y se siembran ideas contrarias á esta institución. Es necesario que desde arriba se lo defienda y ampare energicamente, proclamando desde las alturas que nada hay más hermoso que el amor á la patria y que los actos de abnegación sublime y de valor heroico que el amor á la patria inspiran al Ejército... PATRIOTICO.

PARA «LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA»
Aires de fuera

EL PELIGRO

Si adagio hay mentirosos es el que dice que cuando uno no quiere dos no rieñen. Preciamente lo contrario es la verdad. El débil ó el injusto se ve arrastrado á la violencia á pesar suyo, por las provocaciones y abusos del fuerte ó del insensato.

«Siempre que se han batido naciones fuertes con débiles ha sido contra la voluntad de las segundas. Ejemplos recientes: Grecia con Turquía, España con los Estados Unidos, el Transvaal con Inglaterra.

«Ni Grecia, ni España, ni el Transvaal querían la guerra, y sin embargo tuvieron que aceptarla porque sus contrincantes, mucho más poderosos, como seguros de vencerlos, les agotaron la paciencia con vejámenes de toda especie.

«Pero esta vez el adagio citado más arriba se va á cumplir. Alemania y Francia no llegarán á las manos porque ésta no quiere.

«El gallo francés cede á las acometidas del águila imperial. Francia y Alemania llegarán á una inteligencia. Aquella dejará entre las garras de los alemanes pedazos de sus colonias africanas y no habrá guerra. En compensación, los franceses podrán desgarrar á su capricho el imperio de Muley Hafid. Lo que pierdan en el Congo lo ganarán en Marruecos, y el incidente de Agadir no habrá sido más que un golpe de barateros en el que Alemania ha jugado con dos barajas.

«Inteligenciadas Alemania y Francia, con carta blanca ésta para proceder en Marruecos, ¿qué será á ser la situación de España en el imperio marroquí? Es de temer que Francia quiera resarcirse á costa nuestra de los territorios que pierda en el Congo, y descargue sobre España el mal humor que le ha ocasionado Alemania con sus exigencias. Hasta el presente, Francia, más ó menos á regañadientes, nos ha tolerado en Alkazar-Kebir, pero ¿ocurrirá lo mismo el día que haya arreglado sus cuentas con la nación germana y no la tenga que temer?

«El peligro, la situación crítica para España comenzará tan pronto Alemania y Francia den por definitivamente terminadas sus negociaciones. Nunca Francia nos ha demostrado buena voluntad y no es de creer que la demuestre ahora. Así lo hacen esperar los repatidos conflictos que nos ha acarreado en Marruecos y la actitud agresiva que con nosotros tomara la prensa francesa desde la ocupación de Alkazar hasta la presencia del Panther en aguas de Agadir.

«Todo indica que España es la destinada á pagar los platos rotos, por ser la más débil. Es muy difícil que el Gobierno y los diplomáticos españoles logren que no hayamos ide inutilmente á Alkazar, y que España no quede encerrada entre dos Francesas: la que empieza en los Pirineos y la que acaso comenzaría al otro lado del Estrecho de Gibraltar.

UGOLINO.

Lo de Marruecos

Habla el presidente

«El Sr. Canalejas, hablando anoche con los periodistas de la campaña de la prensa francesa sobre los supuestos avances de las tropas que manda el teniente coronel Silvestre, contrarios al *modus vivendi* acordado, manifestó que la comprensión de un

plano era cosa bien sencilla para los franceses y para los españoles, y que si se cometiera algún error sustituiría al jefe causante del mismo. Dijo que había conferenciado con el Sr. García Prieto y que éste le había dicho que los españoles y franceses cumplieran fielmente el *modus vivendi*, y añadió:

«Hemos entregado ya á las melallas 270 fusiles y tres caballos de los desertores, y hemos rechazado otros 19, diciéndoles que no podíamos acogerles. Procedimos en estos asuntos con toda lealtad y ninguna dificultad existía.

«Respecto á los pequeños refuerzos que se envían, es para cubrir bajas por enfermos. La política sanitaria que seguimos allí, es totalmente opuesta á la que se adoptó en Cuba. Allí queríamos que fuesen acclimatándose, y dejábaseles morir; y ahora, apenas uno aparece atacado de paludismo ó hay síntomas, se le trae ya á su pueblo y se repone.

«Esto cuesta algo más por los pasajes, pero es más humanitario y además llevamos la ventaja de tener siempre el mismo número de fuerzas que nos hemos propuesto, pero todos sanos.

«Ahora, con el crédito sanitario, enviaremos nuevos barracones que ya están contratados. El material sanitario que tenemos allí, es para fuerzas diez veces mayores y nada les falta. Espero que para el 8 ó el 10, que se cierra la barra de Larache, estén allí todos los barracones necesarios. El pleiteo alemán

París.—Le Matin publica un telegrama de Berlín diciendo, que la nueva entrevista se celebrará pronto.

«Cambion someterá á Kirderlen el ofrecimiento modificado por el gobierno francés, y Kirderlen someterá la petición modificada por Alemania. Se espera que esta entrevista haga disminuir la distancia, pero acaso no se estreche completamente.

«Per eso en los círculos oficiosos declaran que no creen que esta semana se publique la comunicación, aunque es posible que el canciller alemán dirija al emperador un informe á mediados de la semana. En el mundo parlamentario ha producido regocijo el aspecto favorable de las negociaciones. Kirderlen fué ayer á la residencia del canciller para hablarle de las negociaciones.

La sublevación á bordo del «Numancia»

Anoche á las 11:40 telegrafió la Agencia Mencheta lo siguiente:

«La cuestión del conato de rebelión del Numancia, como ya la calificó el ministro de Marina, adquiere por momentos gran de importancia. En los centros políticos y de información hubo durante todo el día gran expectación por las noticias que acerca del suceso se habían recibido de San Fernando.

«Los periodistas acudieron esta noche en gran número al ministerio de la Gobernación con objeto de informarse. El Sr. Canalejas no les recibió, haciéndolo el subsecretario. Esta le dijo que el presidente del Consejo no había vuelto á recibir ninguna noticia del Sr. Pidal, y que ignoraba todavía si se ha celebrado ya el Consejo de guerra. Añadió que si se hubiera dictado sentencia, se lo hubiesen comunicado al Sr. Canalejas. Dijo también que eran completamente inexactas cuantas noticias habían transmitido algunos dando cuenta de la sentencia y de su ejecución.

«El Sr. Canalejas recibió esta tarde la visita de varios comisiones de los centros de Juventud republicana, que fué á interesarse en pró del indulto de los reos. También recibió á la mayoría republicana del ayuntamiento en pleno, que le visitó con igual objeto. El presidente les dijo que ignoraba todo cuanto se relacionaba con el proceso, y que si los reos no habían sido juzgados en juicio sumarísimo, cabía todavía alguna esperanza para poder interceder por ellos, lo cual haría de buen grado.

«Nuevos despachos del ministro de Marina, recibidos por el Sr. Canalejas, dicen que el investigador del movimiento fué un fogonero de ideas ácratas, al cual se le encontraron correspondencia, folletos y documentos de caracterizados anarquistas.

«El intento de los sublevados era apoderarse del gobierno del buque, destinando dos mariners á deshacerse de cada oficial y cuatro para el oficial de guardia. Su idea era, una vez hecho esto, marchar á Barcelona ó Valencia, donde algunos elementos que se hallaban en combinación con ellos habrían proclamado la revolución.

Se sabe que en los buques de la escuadra, así como en los cueros del ejército, existen verdaderos semilleros anarquistas, por lo cual los jefes ejercen una rigurosa vigilancia. Todo ello se debe á la propaganda que algunos elementos han hecho de sus ideas, propaganda que ha llegado hasta ese punto.

«El Diario Universal, periódico absolutamente ministerial, dice que el hecho á bordo del Numancia ocurrió hallándose este buque en aguas de Tánger el día 2 ó 3, y se han acumulado tales circunstancias, que el Consejo sumarísimo ha tardado seis ó siete días. Es posible que este intervalo de tiempo pueda influir en el ánimo para inclinarlo á la misericordia.

«Reconoce la gravedad del delito cometido por los desgraciados tripulantes del Numancia y la necesidad imprescindible de mantener á toda costa la disciplina, y dice que no piensa en atenuar la responsabilidad de los sublevados, ni discute los efectos legales, y añade que al señalar juicio sumarísimo para examinar ciertos crímenes, pesó en el ánimo del legislador la consideración de que en muchas circunstancias de la vida militar, de la rigidez en los procedimientos dependía la evitación de mayores males.

«Dice también que considera que en el caso presente no concurren estas circunstancias previstas por la ley, y que por eso se dirige al Gobierno en súplica para que, teniendo en cuenta estas circunstancias, incline su ánimo á la misericordia en favor de los desgraciados reos.

«La Correspondencia Militar juzga natural que cause sorpresa la dilación que se advierte en el asunto del Numancia, cuando el procedimiento, según el Código, debe de ser sumarísimo.

«No hay que olvidar—dice—que nos hallamos en circunstancias de cierta gravedad moral y que las incertidumbres podrían engendrar el error, dando alientos á quienes no pueden ser sino enemigos de la patria.

«El Ejército Español dice que la prensa avanzada se anticipa á discutir lo ocurrido.

«No saben—dice—ni pueden saber lo ocurrido. Esto les preocupa poco; lo que les preocupa es aprovechar la ocasión para restar prestigio al principio de autoridad, predicando la impunidad de disciplina, cuando no de anular la indisciplina. Gracias á que la justicia militar tiene conciencia de sus deberes y los cumple.»

«A las 1:50 madrugada de hoy comunicábase nuestro corresponsal:

«El Sr. Canalejas nos ha recibido, haciéndonos las siguientes declaraciones que rectifican los rumores que circularon esta tarde. Expresase así el presidente del Consejo:

«He contestado á los telegramas de Emiliano Iglesias y Albornoz, en que me pedían el indulto de los reos del crucero Numancia, diciéndoles que no sabía el resultado del Consejo de guerra, ni mucho menos la sentencia, siendo, por lo tanto, falso también el rumor de la ejecución. Si digo, que el juicio que se sigue es sumarísimo. Acabo de hablar con el ministro de Marina, que me dice que el Consejo se reunió en las primeras horas de la mañana y que seguía á las ocho y media de la noche, y que cuando éste termine me dará cuenta del resultado.

«Me ha hecho constar también el ministro de Marina: primero, que él en nada ha intervenido ni en la sumaria ni en el juicio, y segundo, que es inexacto que haya declarado él á nadie que el asunto carecía de importancia, sino que, por el contrario, desde el primer momento sostuvo que era gravísimo y que la falta sería castigada severísimamente. Así lo dijo á los propios acusados cuando fué á bordo y habló delante de la tripulación.»

«Telegramas de la misma hora dicen que zarparon de Cádiz con rumbo á la Rota el acorazado Pelayo y los cruceros Princesa de Asturias y Cataluña y el cañonero Terrero. La población presenta un triste aspecto.

«Conta.—Marcharon á Cádiz y la Rota los cañoneros Marqués de la Victoria y Ponce de León.

«Madrid 9, 3:15 madrugada.—A última hora se han reunido en el ministerio de la Gobernación los ministros residentes en Madrid Sres. Canalejas, Luque, Gasset y Rodríguez, cambiando impresiones con sus compañeros Sres. García Prieto y Pidal sobre los asuntos del Numancia.

«Según parece, dióse cuenta de la sentencia. Esto no se conocerá hasta hoy, después de ejecutada. Los corresponsales de

Cádiz han teleografiado que la censura no les permite telegrafiar. Hay enorme expectación en los círculos, por conocer la sentencia.»

CIRCULAR

El señor Gobernador ha dictado hoy la siguiente:

«Publicado el reglamento de 7 de julio último para la ejecución de la ley de 27 de diciembre de 1907 de pesca fluvial, y noticioso este Gobierno civil de los numerosos abusos que se cometen en los ríos de la provincia, ya construyendo para las colocación de redes y capturar los peces con facilidad, ya empleando explosivos y sustancias venenosas en las pozas y charcos, para recoger la pesca que suele esperarse después en los mercados, con grave detrimento de los intereses públicos y con perjuicio de la salud en general, en cargo á los alcaldes, Guardia civil, guardia forestal y demás empleados de montes que, ateniéndose á lo dispuesto en dicho reglamento, impidan los abusos referidos y la circulación y venta del pescado abusivo, obligando á los pescadores á que se provean de la correspondiente licencia.

«Los alcaldes de los pueblos, por cuyos términos municipales discurren los ríos, esté ó no la pesca arrendada, publicarán bandos ó fijarán edictos haciendo saber al vecindario que nadie puede pescar sin proveerse de la correspondiente licencia, y tomarán las medidas convenientes para evitar toda clase de abusos; debiendo prevenir á dichas autoridades que procederá con el mayor rigor contra aquellas que no cumplan lo que se les ordena en esta circular.»

La catástrofe de Buñol

Un telegrama
El alcalde de Buñol ha dirigido un telegrama al Gobernador civil agradeciéndole el auxilio del Gobierno y lo rápidamente con que ha atendido éste la petición de auxilios.

«Junta de auxilios
En Buñol ha quedado constituida una Junta ó comisión especial de auxilios, que la forman:
Presidente, el alcalde; secretario, don Francisco Perelló; tesorero, D. José Carrascosa; vocales: D. Juan Ferrer, D. Ildefonso Carrascosa, D. Emilio Borsó, don Francisco Moretá, D. Sebastián Reos, don Fernando Galán, D. Emilio Jiménez, don Rafael Rosell, D. Amalio González y don Hermínio Pérez.

«No se suspenden
El ayuntamiento de Buñol ha acordado no suspender las fiestas que allí se celebran del 26 del corriente al 3 de setiembre, destinando sus productos al socorro de los perjudicados.

«El derriso
Hoy han comenzado en Buñol los trabajos para derribar los muros y restos de viviendas que por su situación puedan constituir un peligro.

«Después serán volados los grandes bloques, y finalmente se hará el desescombros. De la dirección de estos trabajos se ha encargado el sobrestante de obras públicas Sr. Serra.

«Senén Ferrer
Ayer en el tren de las 7:30 de la tarde fué conducido á Valencia Senén Ferrer Chorret, uno de los heridos graves en la catástrofe de Buñol.

«El herido, que venía en un coche furgón, ocupando una camilla y atendido por tres vecinos y amigos de su pueblo, se encontraba en gravísimo estado, presentando tremendas contusiones en todo el cuerpo, especialmente dos de mucha gravedad en la pierna derecha y costado del mismo lado. Este infeliz fué quien, por intentar salvar un borriquillo, entró en su casa en el momento de comenzar los desprendimientos, rodando desde lo alto hasta la plaza, donde cayó sin sentido.

«Senén Ferrer perdió en la catástrofe á su mujer, que fué hallada con un cuchillo en la mano y á una hija pequeña, habiéndose salvado milagrosamente una niña de 10 años de edad.

«Una sección de la Cruz Roja, al mando del oficial Sr. Gil, acudió á la estación, conduciendo en una camilla al Hospital al infortunado herido.

«Ofrecimiento
Nuestro distinguido paisano el notable escultor y aplaudido tenor Ignacio Pinazo

FOLLETIN

DEBE Y HABER

(Continuación)

entramente del trato con sus vecinos, procurar decidirse á hacer juntos esta visita. En todo caso yo y mi hija aprovecharemos esta ocasión para ir á Tarow bajo vuestra protección.

Antonio recordó someramente el asunto de Bratzky y su antigua sospecha.

«—Eso no pasa de ser una sospecha, y es otra parte yo no puedo creer que M. Tarowski haya tomado parte personalmente en

Después de medio día los trineos se desbaronaron delante de la puerta del castillo. La espaciosa, Leonor quiso absolutamente con Carlos hablar el pequeño trineo que detrás, dijo respetuamente Leonor.

«—Wohlfart se colocará en el asiento de la izquierda y yo en el de la derecha.

«Wohlfart preguntó el barón en voz de baja á su esposa.

«—Amigo mío, yo no te dejaré ir solo, confortado la baronesa con calma. En cuanto á parte, está á tu servicio, y esto no es faltar las conveniencias. Además, vamos todos

Las campanillas se dejaron oír en la flautina bienaventurada. Se volvió con frecuencia

y miraba á Antonio con rostro risueño; con su capuchón forrado de pieles estaba encantadora; el corazón de Antonio volaba hacia ella. El velo de Leonor flotaba á merced del viento, azotaba las mejillas de Antonio, le cubría la cara y le impedía ver lo que lealaba delante de sí. Entonces la cabeza de la joven metida en el capuchón se le aparecía como en lotamanza envuelta en un crepúsculo verde; luego su aliento acariciaba el nudo de la cinta que rodeaba el cuello de Leonor, y se percibía que únicamente un ligero tejido de seda separaba su mano de la blanca cabelleira y de la blanca garganta de su linda compañera. En esta dulce contemplación resistía apenas á la tentación de pasar suavemente la mano por el capuchón de la joven, cuando una liebre saltó de pronto de un agujero que había en la nieve.

«La liebre enderezó sus orejas en señal de amenaza, y rodó haciendo una voltereta hacia el lado en que se hallaba Antonio. Este comprendió el amistoso aviso y retiró su mano cubierta con un guante de piel; en cuanto á la liebre, satisfecha con haber hecho una buena acción, fué á correr más lejos por encima de la nieve.

«Antonio dió otra dirección á sus ideas.

«En la vasta llanura blanca no se descubría la huella de un solo paso de ser humano; ni un camino trazado; por todas partes se advertía la ausencia de la vida y la naturaleza está adormecida. Somos unos viajeros que penetramos en una tierra extranjera que nadie ha pisado antes que nosotros. Todos los árboles aquí son iguales, la superficie nevada es infinita, en rededor nuestro reina un silencio mortal y encima de nuestras cabezas brilla un sol hormoso. Desearía que este viaje continuara así todo el día.»

«Me cuento feliz, exclamó Leonor, por poderos conducir una vez en mi carruaje; y volviéndome la tendió la mano.

«Antonio olvidó en seguida el lance de la liebre, y no pudiendo contenerse estampó un beso en la enguantada mano que le abandonaban.

«—No os toméis tanto trabajo, dijo Leonor riendo, es de piel de Dinamarca.

«—Hay en él una abertura, dijo Antonio disponiéndose á continuar.

«—Estáis hoy muy amable, repuso Leonor retirando lentamente la mano. Eso os sienta muy bien, Wohlfart.

«Este alargó la mano con intención de volver á coger la mano que le retiraban. El brusco movimiento de Antonio espasó á dos corceles encaramados en un árbol encima de él; se pusieron á gritar á porfía, emprendieron el vuelo y persiguieron á los dos jóvenes con sus espantosos graznidos.

«—¿Dios al diablo! mal engendro, decía por lo bajo nuestro espasionado joven; no me estorbáis otra vez.

«Leonor le miraba con amistoso ademán y continuó en tono más serio:

«—Yo no sé si es muy conveniente que os mostreis tan galante conmigo. No debéis besarme la mano, porque yo no tengo deseo de hacer otro tanto con vos, y lo que convenga á una, debe convenir también al otro. ¡Hurra! ¡caballo mío, vamos adelante!

«—Tengo curiosidad por saber cómo nos recibirán los polacos, repuso Antonio vuelto en sí, comprendiendo de nuevo con calma una conversación regular.

«—No podrán menos de recibirnos bien, contestó Leonor. Hemos vivido con nadame Tarowska algunas semanas en la misma casa y hemos hecho juntas nuestras expediciones.

Era la dama más elegante que había en los baños; ella y sus hijas causaron mucha sensación con sus maneras nobles y distinguidas. Son muy amables y tienen la mejor educación del mundo.

«Pero M. Darowski tiene unos ojos enteramente iguales á los del zorro de nuestro guardabosques, dijo Antonio; yo no quisiera encontrarle en mi camino.

«—Creo que en el día soy bastante bonita, dijo Leonor con una graciosa sonrisa, volviéndose nuevamente; las señoritas Tarowska son muy encantadoras y es necesario que las polacas no puedan decir que á su lado hacemos un mal papel. ¿Qué os parece mi vestido, Wohlfart? añadió levantándose un extremo de su pellicia.

«—Con este traje no haréis un papel desairado, dijo Antonio con gravedad; ahí dentro veo alguna cosa amarilla, lo cual no puede menos de parecerme excesivamente bello!

«—¿Qué bueno y cuán fiel sois, Wohlfart, exclamó Leonor, tendiéndole nuevamente la mano por encima del borde del trineo.

«¡Ay! ahora los animalitos con sus avisos no tenían bastante poder para desviar el encanto que arrastraba al guante forrado de pieles hacia el guante de Dinamarca. Era necesario para esto algún acontecimiento de mayor importancia.

«Cuando Antonio alargó su mano por tercera vez, se percibió de que á su pesar se levantaba más de lo conveniente, y que describía un círculo en el espacio al mismo tiempo que su cuerpo se inclinaba, hasta que al fin se encontró tendido sobre la nieve cuando largo era. Admirado levantó la cabeza y vió á Leonor algunos pasos más allá, sentada al lado del trineo que estaba volcado. El caballo se había parado tranquilamente y

rela á su manera, Leonor había fijado demostrando la atención en su compañero y muy poco en el camino; así es que habían vacilado. Se levantaron los dos riendo y sacudieron sus vestidos para quitar de ellos la nieve que los cubría. Antonio levantó el trineo, y emprendieron de nuevo al galope la marcha interrumpida. Pero el noveloso viaje en trineo había terminado ya; Leonor miró con mayor atención el camino y Antonio se descombarzó de la nieve que sus mangas habían recogido.

«Los trineos entraron en un vasto patio. Una larga casa de un solo piso, pintada de color de piedra y cubierta de planchas de madera, miraba familiarmente desde sus azules ventanas las cuadros de madera que tenía al lado. Antonio se apeó y luego preguntó á un hombre, que vestía librea, dónde estaba la morada de M. de Tarowski.

«—Este es su palacio, contestó el criado haciendo un profundo saludo, y ayudó al barón y á su esposa á salir del trineo.

«Leonor y la baronesa se miraron como sorprendidas. Cuando entraron en el vestíbulo sucio y mal pintado, acudieron varios criados con grandes bigotes, aligeraron prontamente á los viajeros de sus abrigos y abrieron con estrépido una puerta baja. En el gran salón había numerosa concurrencia. Una señora de elevada estatura, que llevaba un vestido de seda negro, salió al encuentro de los nuevos huéspedes y les saludó con la más franca cordialidad. Las señoritas de la casa, de esbelto tallo, que tenían los ojos y la fisonomía de su madre, se adelantaron también. Nombraron á varios de los jóvenes presentes: todos eran condes y barones en traje de baile. Al fin se presentó el señor de la casa. En su atenta fisonomía estaba pintada

se ha ofrecido, en unión de su esposa la baronesa tiple María Luisa Labal, para tomar parte en la función que se organiza en el teatro Serrano a beneficio de las víctimas.

Nuestro Prelado

Entrado el señor Arzobispo de esta archidiócesis de los detalles de la catástrofe ocurrida en Buñol, ha dispuesto que al donativo de 500 pesetas que por su mandato le fueron entregadas al cura párroco de la población, se añadan otras 500 para el socorro de los damnificados.

Asimismo ha delegado al secretario de cámara para que asista a los funerales que el clero de dicha villa ha acordado celebrar pasado mañana por el sufragio de las almas de las víctimas.

Dios premie la inagotable caridad de nuestro dignísimo Prelado.

Visita a la Alcaldía. Una comisión del pueblo de Buñol, formada por los Sres. Pérez, Moscardó, Carrascosa, González y Amorós, ha visitado esta mañana al Alcalde para recabar su auxilio en pro de los damnificados por la catástrofe.

El Sr. Ibáñez Rizo ha ofrecido a la comisión que irá la Banda Municipal gratuitamente a amenizar las fiestas que allí se organizan, y propondrá al Ayuntamiento que asista en corporación a la función benéfica que se celebrará en el teatro Serrano a beneficio de las víctimas.

Los mismos comisionados han visitado al señor presidente de la Diputación provincial, haciéndole idéntico ruego que al Alcalde.

El Sr. Pérez Ballesteros ha ofrecido trasladar el ruego a la Comisión permanente.

Suscripción para las familias de las víctimas de Buñol

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes G. P. M., D. Carmelo Muñoz, etc.

Noticias locales

Mañana, día de sorteo de la Lotería Nacional, publicaremos la lista completa de los números que resulten premiados.

La temperatura era esta tarde a las cuatro de 31° a la sombra y 40° al sol, dominando brisa del Sureste tan ligera, que no lograba atenuar el excesivo calor reinante.

Por la dirección general de Propiedades e Impuestos se ha acordado que siendo terminante el contenido de la disposición segunda del artículo 16 de la ley de 12 de junio último para la sustitución del impuesto de consumos, y afectando todas las de dicho precepto a todos los municipios sin distinción, con arreglo al párrafo primero del mismo artículo, es evidente la prohibición para celebrar contratos de arriendo por dicho impuesto desde la promulgación de la ley, siendo común a todos los ayuntamientos, y por lo tanto no debe autorizarse a los que trataran de llevar a efecto los mismos.

El Gobernador civil recibió anoche un telegrama del ingeniero Sr. Domingo, que fué a Játiva delegado por el Sr. Moreno para ver de solucionar la cuestión de las aguas de riego de Canals y Játiva, comunicando que merced a los trabajos de las personalidades de la ciudad, se ha firmado el acuerdo proporcionando agua a Canals.

Mañana, a las once, celebrará sesión la Junta provincial de Sanidad, bajo la presidencia del señor Gobernador.

A la misma hora se reunirá la Comisión provincial, bajo la presidencia del señor Serrano Larrey.

Ya ha regresado la caravana automovilista que fué a Alicante a tomar parte en las fiestas y «Ginkama» que se celebró en dicha población. Los excursionistas valencianos vienen muy satisfechos del recibimiento que les dispensó y de las innumerables anécdotas y agasajos de que fueron objeto por parte de los alicantinos.

Se han publicado los edictos convocando a oposiciones para proveer por concurso gran número de curatos vacantes en la diócesis de Santander.

El plazo para la presentación de documentos termina el día 20 de setiembre y los ejercicios de oposición se celebrarán los días 4 y 5 de octubre.

Comisiones de dependientes de comercio recorrieron también ayer a última hora de la tarde varias tiendas, entre ellas las de tejidos de la Bolsería, invitando a los dueños a que cerraran como lo hacían los demás, lo cual consiguieron con poco esfuerzo. Parejas de agentes de Vigilancia y de Seguridad patrullaron a dichas horas por el centro de la población para evitar el menor disturbio.

La Comisión provincial de la Cruz Roja ha concedido a Francisco Castell diploma de gratitud por los servicios prestados contribuyendo a los humanitarios fines de su instituto.

La Compañía de seguros contra incendios «Norwich Unión Fire» notifica a sus asegurados y amigos haber nombrado subdirector de la misma para la provincia de Valencia y distritos de Denia y Alcoy al Sr. D. José Bernia García, y ruega se dirijan a las oficinas establecidas en la calle de San Cristóbal, núm. 7, para cuantos asuntos se relacionen con la misma.

En Vernet les-Bains se curan y divierten.

Urbervaga de Uvilla.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse Memoria y Guías. Se remiten gratis.

Se ha publicado el número correspondiente a la presente semana del interesante periódico agrícola y mercantil Crónica de Vinos y Cereales, que contiene artículos, noticias y datos de inestimable valor para las clases que representa.

Todo aparato que no lleve el nombre de Sidral Teixidó es falsificado. El Sidral Teixidó se vende en todas partes y por toda Valencia; pero advertimos al público que en toda la plaza de Emilio Castelar, sólo es verdadero el que se vende en los espumosos Cervera, kiosco Japonés (frente ferreteria) y Bar esquina calle la Sangre.

En el rápido de Alcoy han llegado hoy el notario de Gandía D. Juan Gandía, el Dr. D. Félix Tomás Vivó y D. José Viciano, y en el correo de Barcelona D. José Viego Romero.

El Fosto Glico-Kola-Doménech cura la insipiente, anemia y debilidad general. Véndese en farmacias.

Las personas de buen gusto y que estimen la economía y bondad de lo que adquieren deben visitar la ferreteria de Felipe Albiol, calle de San Vicente, números 78 y 80, junto al hotel de Oriente, y se convencerán de que es la más elegante en objetos para regalo.

Precios ventajosísimos. Completo surtido de batería de cocina, ferreteria en general, herramientas marca Elefant, garantizadas, y artículos para máquinas de vapor.

Todos los defectos del cati, incluso los hoyos de viruela, se quitan con la cáscara de huevo si se aplica como indica el Sobre-Revelador, que se da gratis en la droguería de San Antonio.

La Compañía de los Caminos de Hierro del Norte ha establecido viajes de ida y vuelta de 2.ª y 3.ª clase, a precios reducidos, desde las estaciones que luego indicaremos a Játiva y regreso.

Estos billetes de ida y vuelta se expedirán del 14 al 20 de agosto corriente, siendo valederos para regresar del 15 al 21 del citado mes, pudiendo utilizarse todos los trenes ordinarios que lleven coches de la clase de billete que posea el viajero, escepto los expresos y correos-expresos números 611 y 612.

Los precios de los billetes son los siguientes: La Encina, segunda clase, 6.95 pesetas; tercera, 4.06; Fuente la Higuera, 5.40 y 3.15; Mogente, 3.10 y 1.80; Vallada, 2.90 y 1.90; Montesa, 1.55 y 0.90; Alcudia, 0.85 y 0.50; Manuel, 0.95 y 0.55; Puebla Larga, 1.55 y 0.90; Carcagente, 2.05 y 1.20; Alcega, 2.40 y 1.40; Algemesi, 3 y 1.75; Alginet, 3.70 y 2.15; Benifayó, 4.20 y 2.45; Silla, 5.25 y 3.05; Catarroja, 5.75 y 3.35; Alfafar, 6.10 y 3.55; Valcheta, 6.70 y 3.90.

Genovés, 0.50 y 0.25 pesetas; Benigánim, 1.55 y 0.90; Puebla de Rugat, 2.15 y 1.25; Montaverner, 2.90 y 1.70; Albaida, 3.45 y 2; Agullent, 3.95 y 2.30; Onteniente, 4.65 y 2.70; Agres, 5.75 y 3.55; Cocentaina, 6.95 y 4.05; Alcoy, 7.65 y 4.45.

Valldigna, 3.55 y 2.15 pesetas; Tabernes, 3.80 y 2.30; Jaraoc, 4.45 y 2.75; Jeresa, 4.60 y 2.85; Gandía, 5.05 y 3.25; Oliva, 5.95 y 3.75; Vergel, 7.10 y 4.50; Denia, 8 y 5.05.

Esta mañana han fundado en el puerto los vapores siguientes: El Gravina, de Hamburgo y escalas, con cargo general; el Caganán, de Swansea, con carbón mineral; el Barón Garioch, de Junderland, con carbón mineral; el Ciudad de Mahón, de Caste y escalas, con cargo general; el Castilla, de Marsella y escalas, con cargo general; el Cataluña, de Palma, con cargo general y 21 pasajeros, y el Vito, de Alicante, en lastre.

Los despachados son: El Gravina, para Amberes y escalas, con cargo general; el Kassa, para Marsella, con cargo general; el Cullera, para Caste, con vinos y otros; el Jorge Juan, para Barcelona, con cargo general y pasajeros; el Ciudad de Mahón, para Tarragona, de tránsito, y el Castilla, para Sevilla y escalas, con cargo general.

El mejor depurativo vegetal de la sangre, Enolatoro Zarza, que se elabora en la Botica viuda Costas, torre Santa Catalina.

La Dirección de Clases pasivas ha concedido pensión anual de 625 pesetas a doña Severa González y hermanas.

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: Vichy-Hôpital (estomag), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande Grille (hígado). Son insustituibles.

Para conocer la rebaja de precios en los discos de la Compañía Francesa del Gramófono, visitar el Salón Cuesta en la Droguería de San Antonio, esquina a calle de Ercilla y Bazar Hernández, calle Paz.

Crónica religiosa

Cultos para mañana. En la parroquia de Nuestra Señora del Pilar y San Lorenzo mártir, el clero y Obrería celebrarán a las diez la fiesta en honor de su segundo titular, con misa solemne y sermón panegírico del Santo diácono. Por la tarde segundas vísperas y procesión claustral con la reliquia del Santo mártir.

En el Patriarcado, a las nueve y cuarto misa solemne con exposición, ofrecimiento de ramos, horas canónicas y reserva. Por la tarde vísperas y completas con exposición.

En los conventos de la Encarnación, Corpus-Christi, Santa Ursula y Zaidía, a las cinco de la tarde ejercicio en honor de Jesús Sacramentado con exposición, estación, rosario, meditaciones, cánticos y reserva.

En San Lorenzo mártir, a las siete misa de Compañión; a las diez la solemne, cantándose la del maestro Guzmán; dirá el panegírico del glorioso San Lorenzo el padre Lorenzo Pérez Pastor, franciscano.

En la antigua iglesia de San Juan del Hospital celebrará la V. O. T. de la Merced misa de Compañión a las siete y media. En este día se dará la absolución general de la Orden a las seis y media, siete, siete y media y ocho de la mañana.

En la parroquial iglesia de San Nicolás, la cofradía de Santa Filomena celebrará a las siete y media misa de Compañión con órgano y motetes. A las diez la solemne con el panegírico de la Santa, que dirá el Dr. D. Luis María Cuende, presbítero, secretario del Seminario Conciliar Central, y después los gozos de la Santa.

En la parroquia de Santa Cruz, el día 15, a las diez de la mañana, se celebrará la fiesta a la Asunción de Nuestra Señora con música y sermón, que predicará el vicario Dr. D. Pascual Llop. El domingo, día 20, será la fiesta de la Obrería de Señoras. Predicará D. Luis Ballester, vicario del convento de San José y Santa Teresa.

Multas.—El señor Gobernador ha impuesto las siguientes: De 75 pesetas a Juan Miralles Fos y Enrique Jiménez Botella, por cometer actos inmorales, y Vicente Iborra Febrer y Francisco Gil Arnos, por meter las manos en los bolsillos de los transeúntes.

De 25 a Florentino Lérica Gil, por proparar noticias falsas de colaciones entre republicanos y jaimistas.

De 15 a José Lloria Ruiz, por escándalo.

De 10 a Josefa Hernández Fernández y Juana Bayona Gran por cometer actos inmorales.

Robo.—Esta mañana han entrado ladrones en el último piso de la casa núm. 1 de la calle de Don Ventura, llevándose todo lo de algún valor que allí había.

El juzgado de guardia ha instruido diligencias.

Desgracias.—Trabajando en una noria del término de Alcácer, Martín Fort Navarro, tuvo la desgracia de que la cayera sobre la cabeza un capazo lleno de escombros, dejándole mortalmente herido. Falleció dos horas después.

En el Hospital provincial fué asistida anoche Dolores Ais, de 42 años de edad, que a consecuencia de un esfuerzo que hizo se produjo la rotura de la pierna derecha.

Hechos.—Cinco sujetos que a la una de la madrugada salieron borrachos de una taberna de Bétera, destrozaron la puerta de la casa de José Mentaló Jorge, y ya en el interior rompieron varios efectos, produciendo escándalo mayestral.

La benemérita los detuvo, encerrándolos en la cárcel a disposición del juzgado.

Captura.—La Guardia civil de Carcagente ha detenido a un sujeto, llamado Fabián Ripoll Llácer, de 36 años, casado, presunto autor del robo de 5 375 pesetas, de que ayer dimos cuenta.

Ha sido puesto a disposición del juzgado. Ladrones detenidos.—En la ciudad de Liria fueron detenidos el día 4 del corriente mes por el guardia civil Juan Melchán Domínguez, dos sujetos que estaban reclamados por varios juzgados de esta capital.

Dichos sujetos son autores de varios robos cometidos en las provincias de Castellón y Valencia.

Fueron puestos a disposición de la autoridad. Tino.—El juzgado de guardia ha intervenido esta tarde en un tino de los más candidos que se operan.

Un vecino de Ciudad Real, de nombre Ricardo Clemente Savadiego, se encontraba en el Parterre, cuando se le acercó otro forastero, que hizo amistad con el primero.

Luego se acordó el franco de siempre, encargado de repartir 40.000 pesetas entre los pobres.

Después se hizo la entrega del sobre a cambio de 175 pesetas que llevaba el de Ciudad-Real, y... hasta la otra.

Tribunales

En causa de la bomba.—La tercera y última sesión de este proceso ha despertado más interés entre el público, que ha acudido hoy en mayor número, a saber el resultado.

Abierta la sesión, continúa usando de la palabra el letrado D. Juan Barral, explicando los hechos, apuntando las anomalías observadas en el proceso y censurando a la policía por adjudicarse atribuciones que rebasaban los límites del Código penal. Dice que ésta obligó a hacer declaraciones falsas al procesado Júpiter con objeto de proceder criminalmente contra los demás individuos que ocupan el banquillo, tachando de desgraciado a Júpiter, a quien la policía, abusando de su corta edad y poca experiencia, utilizaba como arma terrible para esgrimirla contra personas honradas y dignas del mayor respeto.

Cita artículos del Código penal para demostrar que el Sr. Illueca cometió verdaderas transgresiones de la ley y determina la responsabilidad en que ha incurrido dicho funcionario y sus satélites.

Termina pidiendo un veredicto absolutorio.

El letrado Sr. Vigner ha informado brevemente para demostrar la inocencia de su patrocinado, y el fiscal, al rectificar, rebate varios puntos de las defensas, y apelando a la caballería del Sr. Barral para que reconozca que la campaña personal iniciada contra el fiscal es indigna, y a esa parte de valencianos se refería al hablar de los perros que ladran cuando pasa la caravana.

El presidente de la sección de derecho, D. Millán Díaz Medina pronuncia el discurso resumen, que, aunque corto, ha sido modelo de imparcialidad y acierto en el relato de los hechos de autos y la apreciación que de los mismos han hecho tanto la acusación como las defensas.

Entona un himno a la institución del Jurado, y dice que la sociedad confía en él para tranquilidad y garantía del orden.

Elogia la cultura e ilustración de los señores que lo constituyen, y confía que sin dejarse impresionar administran justicia con tranquilidad de ánimo, abstrayéndose de campañas y recomendaciones, que suelen llevar la intranquilidad y desasosiego a una conciencia honrada.

Analiza la enormidad del delito que se persigue, y que es la constante preocupación de las naciones cultas. Por ello se tomaron en España medidas tan sanas como la implantación de la ley de 10 de julio de 1894, y a ella hay que atenerse para evitar mayores males.

A continuación se leen las preguntas sometidas a la deliberación del Jurado, y éste se retira para emitir su fallo.

Las cinco primeras preguntas están redactadas en igual forma para los cinco procesados, acerca de si son culpables de haber celebrado varias reuniones en el local de la Juventud R. Republicana de la plaza de Manises con anterioridad al 20 de octubre de 1910 con objeto de colocar explosivos en el Jal-Alai, en la Catedral, Palacio Arzobispal y casa del Sr. Simó; la sexta hace referencia a la culpabilidad de Manuel Mora por encargarse de la confección de los petardos, y a la séptima se pregunta si el Andrés Ruiz era menor de 17 años para aplicarle la atenuante indicada en estos casos.

A las dos de la tarde sale el tribunal de hecho, dando a conocer el veredicto, que es el siguiente:

A la primera pregunta de si Francisco Martínez (a) Júpiter es autor del delito de conspiración para la colocación de petardos en el Jal-Alai, concertando más tarde colocar otros en los sitios citados más arriba, contesta que sí.

En la sala se produce un movimiento de expectación.

A las demás preguntas relacionadas con los otros procesados contesta negativamente, excepto a la 7.ª, en que el Jurado reconoce la atenuante de tener menos de 17 años el Andrés Ruiz Arroyo.

Abierto el juicio de Derecho, el señor fiscal, ateniéndose al veredicto, pide la absolución de Claudio Andrés Gimeno, Vicente Lleó Baizauli, Andrés Ruiz Arroyo y Manuel Mora Sempere, y que se imponga a Federico Martínez la pena de ocho y un día de presidio mayor con pago de accesories y costas.

El Sr. Fornies, defensor de éste, afirma que los hechos no constituyen delito, por no estar definidos los requisitos que determinan el de la conspiración, y solicita de la Sala la absolución del Martínez.

El presidente suspende el acto para dictar sentencia, que se dará a conocer a las seis de la tarde.

Sentencia

A las seis y menos cinco minutos el presidente da la sentencia, por la que se condena a Júpiter a cuatro meses de arresto mayor por considerar que el delito lo cometió sin intención de ocasionar males de gravedad y sí para infundir solamente alarma.

LA SEÑORA Doña Filomena Garely y Vallier DE PASTOR R. I. F. A. Su viudo suplica y agradecerá a la familia y amigos se sirvan tener presente sus oraciones y asistir a alguno de dichos actos religiosos. Los Excmos. e Ilmos. señores Nuncio de Su Santidad y Arzobispo de Valencia, han concedido 40 días de indulgencia, respectivamente, en la forma acostumbrada.

ALERTA, ENFERMOS, ALERTA Se venden en esta ciudad y en otras poblaciones de Cataluña, y también en Valencia, AGUAS ARTIFICIALES con nombres de fuentes, QUE NO SON FUENTES, sino marcas de ca, y en las etiquetas de sus botellas dicen, o pretenden decir, que proceden de Caudas de vella, y algunos hasta dicen (bajo la protección del Gobierno) para sorprender la atención del comprador.—No confundir con las acreditadas aguas, MINERO MEDICINALES NATURALES del VICHY CATALAN de Caudas de Malavella, declaradas de utilidad pública, y por eso llevan la protección del Gobierno, que solo se expiden del manantial embotellado y las botellas de los distintivos con el nombre de Sociedad Anónima VICHY CATALAN. Do venta en todas partes.—Administración: RAMBLA DE LAS FLORES, 18, entre...

Sección religiosa SANTOS DE MAÑANA.—San Lorenzo, mártir, y San Santa Filomena, virgen y mártir. CUARENTA HORAS.—Concluyen en el parroquial de San Esteban, se descubre en cinco y media de la mañana y reserva a las siete de la tarde. ADOORACION NOCTURNA.—En el parroquial de San Esteban, se descubre en cinco y media de la mañana y reserva a las siete de la tarde. OORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de los Desamparados, en su Real Capilla.

Avisos de corporaciones Alcaldía Constitucional de Albalat de la Ribera.—Se convoca Junta general de propietarios de tierras enclavadas en las parroquias de Moncofa, Palmella, Racó, Morelló, Fieles y Costera de este término para el día 15 del actual y nueve horas de su mañana en la Casa Capitular, al objeto de acordar el pago de dichas partidas para constituir el pago de dichas partidas y resoluciones de los asuntos expresados en el artículo 4.º del Reglamento del expresado Coto. Si por falta de mayoría no tuviera dicha expresada reunión, se celebrará una segunda convocatoria el domingo siguiente del actual, en los mismos sitio y hora, y se tomarán acuerdos por mayoría, cuando que sea el número de propietarios concurrentes. Albalat de la Ribera 8 agosto 1911.—El de accidental, José Gimeno Hernández.

El vapor «Lazio» El vapor correo italiano que encalló ayer en el muelle del Martillo, a donde estaba amarrado, por exceso de peso en las escotillas de popa, estuvo trabajando toda la noche para conseguir ponerse en vías de comunicación. A dicho efecto el vapor Sabrosa trató de remolcarlo, resultando inútiles los esfuerzos que realizó encaminados a tal fin. También trató la tripulación del buque de moverlo, virando el ancla, sin conseguir que sus esfuerzos fueran coronados por el éxito. Esta mañana se ha tratado de nuevo de remolcar al vapor encallado, y a ello se ha prestado el trasatlántico inglés Menethan, que es un buque de gran tonelaje y potente maquinaria. Al cabo de una hora se han roto las amarras y no se ha tenido más remedio que desistir de la tentativa. En su vista se ha procedido a la descarga del buque para aligerarle del peso que motivó encallase. Esta operación ha durado toda la mañana y gran parte de la tarde, depositándose el cargamento en las gabarras, y de ellas lo tomará en el antepuerto, donde atracará. Mucho público ha presenciado con curiosidad las operaciones de la descarga. Probablemente esta madrugada podrá zarpar para Buenos Aires, punto de su destino, de continuar felizmente las operaciones que está realizando y que tocan a su término a la hora de cerrar esta edición.

Sección de espectáculos Funciones para hoy TEATRO SERRANO.—Por la noche a las 8 y 10 nos de viento, El pollo Tejada y La carne fría. Funciones para mañana TEATRO SERRANO.—Por la noche a las 8 y 10 nos de viento, El pollo Tejada y El pollo de los tenorios.

Trinquete de Pelai Mañana gran partido a escalera con tantos, Chiquet de Simat, Bullet y Mellor contra Chiquet de Sueca, Ratelo y Domingo. Precio 20 céntimos.

CABALLO COJOS Curación rápida y segura de las Escotillas, Tumores, Infecciones, Corvazas, Fiebre, Esparavanes, Sobresueños, Esfuerzos, Molestias y Vejigueras, etc. Folletos GRATIS AL QUE LOS PIDE.

UNGUENTO ROJO MENTA de F. MÉRÉ DE CHARENTILLY, en Orleans, Francia. 40 Años de Exito.—En todas Farmacias y Droguerías. Folletos GRATIS AL QUE LOS PIDE.

Iridectomia (Pupila artificial) El Doctor Viciano ha practicado esta operación en su clínica de la plaza de Perlas, al número 10, con feliz éxito. El Sr. Arturo Rives de Valencia, que sufre de sinesquias del iris que le imposibilitaba la visión.

Sordos Último invento.—Con el MICROFONO eléctrico patentado, oyen todos los que han entorpecidos los órganos auditivos. Depósito exclusivo en España. Farmacia de San José, Teruel. Cristóbal, 6, esquina Paz, 7.

Agua de Boronia Universalmente reconocida SIN RIVAL para la cura de la Gripe, el Estómago, el Diabete, los Riñones, etc. Pídanse en todo hotel, restaurant y farmacia de España y América. Informes: Ciscar, P. C, primero, Valencia.

Atención Se vende grande y sólido edificio para industria o almacenes, situado a la orilla del camino nuevo de Burjassot, 64. También se vende quina y caldera de vapor para máquina de vapor. Calle Muro Santa, 18, principal de noche a las siete tarde.

Restaurant Oriental SAN VICENTE, 64 MENU PARA MAÑANA ALMUERZO.—3 platos. Entremeses variados.—Paella a la Valenciana.—Langosta salada.—Beaufort con patatas.—Jamón de York.—Biscuit glacié.—Postres variados. COMIDA.—Entremeses variados.—Puré de legumbres.—Pescado a la Valenciana.—Omelette.—Paella.—Jamón de York.—Biscuit glacié.—Postres variados.

Imprenta de José Guix MIÑANA, 7 y 9 En este establecimiento se confeccionan con esmero y prontitud cuantos trabajos tipográficos se encarguen. Surtido material para la edición de toda clase de obras. PRECIOS ECONOMICOS JOSE GUIX.—MIÑANA, 7 y 9

Mapa-Muga Itinerario del Reino de Valencia, necesario a los viajeros, comerciantes y turistas. De venta en librerías Maragat, Ortega, y Francisco Almola.

Información municipal

Ensanche. Bajo la presidencia de D. Vicente Ven-... se reunió ayer tarde por segunda convocatoria la comisión municipal de Ensanche...

Policia urbana. Bajo la presidencia del Sr. Romero, se ha reunido esta mañana la comisión, acordando la concesión de licencias para edificar...

La mendicidad. Durante las últimas 24 horas han sido detenidos por la Guardia municipal en la vía pública 12 mendigos.

El camino a la Albufera. Como ayer dijimos, la Comisión de Caminos aprobó el proyecto para la apertura de un camino vecinal a la Albufera.

Para el trazado de dicho camino el director D. Casimiro Meseguer presentó dos soluciones. La primera consistía en la apertura de un nuevo camino, que partiendo de la Granvía del ensanche...

Para la segunda solución se utiliza el camino de Monte Olivete hasta Nazaret, y desde dicho punto abrir también un nuevo camino paralelo a la playa...

La Asociación Española para el fomento de la cultura y de la higiene, a la opinión

Esta Asociación ha acordado dar una serie de conferencias sobre higiene general y consejos higiénicos para prevenir la fiebre tifoidea.

Para tomar parte en la celebración de estos actos han sido invitados y han ofrecido su asistencia, los señores inspectores provincial y municipal de Sanidad y distinguidos médicos de esta localidad.

De este modo realizará esta Asociación una labor parecida a la que los países escandinavos emprendieron cuando les amenzaba el cólera el año 60.

La primera conferencia sobre asuntos de higiene relacionados con la epidemia cólera en Italia, especialmente, se dará en la Casa del Pueblo hoy, a las nueve de la noche...

De Cullera

Nos comunican de Cullera que hay gran animación en la pintoresca playa de aquicuentra casas para los veraneantes que llegan de fuera.

Agencia Monchota

Por Telégrafo y Teléfono. Continuamos sufriendo los efectos de la ola de fuego, hasta el punto de que la vida se hace poco menos que imposible.

Los obreros continúan lamentándose de la mala cosecha de arroz, que se ve cercenada por la rocheta cada día que pasa.

Los soberanos

La reina de España salió de la isla de Wight para Southampton, siguiendo en esta noche hacia Londres.

Entre periodistas

En el acto de la reunión celebrada en la redacción de El Liberal, se reunieron los directores abajo firmantes...

darlos todos los redactores, desde el director abajo, de cuanto publica España Nueva, aceptan el criterio mantenido por los directores de los diarios de Madrid.

En consecuencia con esto, los reunidos firman los siguientes acuerdos: 1.º Ningún periódico puede dejar de estar representado legal y periódicamente por su director públicamente conocido.

El director de un periódico es siempre responsable de los trabajos no firmados y de aquellos que, aun cuando aparezcan con firma, den motivo a una reclamación personal.

Si plantada una reclamación personal al director de una publicación por artículos firmados o sin firmar, se declarará responsable su verdadero autor, con un acción contra el director del periódico, o a dirigirla contra el autor del artículo, o a su completa y entera liberación...

El Sr. García Prieto, contestando a preguntas de los correspondientes, manifestó que, efectivamente, el teniente coronel señor Fernández Silvestre había pasado el día entre Larache y Alcazar para asegurar la comunicación de ambas plazas...

El Sr. Barroso recibió en el despacho del gobernador muchas visitas, y a la una de la tarde regresó a su domicilio. Se propone regresar a Madrid en el tren expreso del jueves.

El gobernador civil señor barón de la Torre estuvo a medio día en el palacio de Miramar para cumplir a S. M. la reina doña Cristina.

Los infantes D. Carlos y de la Luisa. Oviedo.—En la visita de los infantes a la fábrica de Trubia, la banda de la misma hizo los honores de ordenanza.

En la Biblioteca se les obsequió con un lunch espléndido. Los infantes después marcharon a Oviedo, llegando a esta capital a las 12.10.

Auto heroico. Ferrol.—Cinco soldados de infantería de Marina fueron a bañarse a la playa sin saber nadar ninguno de ellos.

Huelga solucionada. Zaragoza.—Se ha solucionado la huelga de albañiles, lo cual ha causado en el vecindario gran satisfacción.

Los restos de Pinzón. Cádiz.—Llegaron los restos del almirante Pinzón. Mañana serán trasladados al panteón de marinos ilustres.

Salvajadas. En una romería celebrada en San Esteban de Pravia ha ocurrido un sangriento suceso, del que resultaron ocho heridos gravísimos.

Del Vaticano. De Roma dicen que varios periódicos que reciben las inspiraciones de los amigos de monseñor Benigni, afirman que la política del Vaticano ha cambiado y que ahora manifiesta favorable al modernismo.

Madrid 9, 14-30. La prensa. El Imparcial dice: «Venimos pecando en el asunto del Numanzia de exceso de prudencia profesional impuesta por la vacilante y tortuosa información de Canalejas, y el resultado es que circulen versiones caprichosas.»

El Liberal.—Habla del mismo asunto del Numanzia en los siguientes términos: «Si por un acto de rebelión que duró cinco minutos, en el que no se disparó un tiro, nise derramó sangre, recae la pena de muerte, ¿qué pena correspondería a los que hubieren herido ó muerto a sus superiores?»

El País dice: «Matar al traidor está bien; matar al que mata, es la ley del Talión, pero es imposible atormentar a quienes sólo delinquieron cinco minutos.»

El Universo.—Se expresa en los siguientes términos: «La prensa republicana ha dado el alto a Canalejas, que ya es peor que La Cierva. Pretenden los republicanos que el Poder Ejecutivo coarte y reprima el ejercicio libre de la jurisdicción de los tribunales de guerra.»

La «Gaceta». El diario oficial publica hoy lo siguiente: Creando una comisión encargada de redactar las colecciones y modelos económicos de los caminos vecinales y de modificar los modelos de atargases, alcantarillas y pozos de dichos caminos.

El ministro de la Gobernación.—El de Marina.—Consejo. «El Sr. Barroso llegará el viernes a Madrid—ha continuado el Sr. Canalejas, encargándose de la cartera de Gobernación. Si mañana llega el ministro de Marina celebraremos Consejo por la tarde.»

Confidencia. Hoy han conferenciado con el Sr. Canalejas los directores de los periódicos madrileños.

De Sorja. En el pueblo de Villalvaro se amotinó el vecindario y mató a palos y pedradas a un sugeto que había robado dos borregos.

De Logroño. En algunos puntos de la Rioja Alta ha aparecido el mildew en las viñas. Témesse la pérdida de la cosecha, que era abundante.

Madrid 9, 17-18. De San Sebastián. Hoy han cumplimentado a la reina doña María Cristina, el ministro de Gobernación Sr. Barroso y el embajador de Inglaterra.

De Valladolid. En el pueblo de Pozalver se desplomó la techumbre de la iglesia de Santa María momentos después de haberla abandonado el público que asistió a la novena.

De Logroño. En el pueblo de Agular se declararon en huelga los obreros de una fábrica de tejidos.

El marinero fusilado. El condenado a muerte como promotor de la insubordinación del Numanzia es un cabo de mar llamado Francisco Camo, natural de Galicia, de 23 años de edad.

Sentimiento en Cádiz. Obsérvase gran consternación. Los obreros no entraron hoy al trabajo. Los comercios permanecieron cerrados.

De Ferrol. Han fondeado en este puerto los cruceros Río de la Plata y María de Molina. Se ha posesionado el comandante general del apostadero.

De San Sebastian. El Consejo de Administración de la plaza de Toros ha acordado que los avisos a los matadores se den por medio de toques de clarín, previa orden del presidente.

Los metalúrgicos. Sigue en igual estado la huelga de obreros metalúrgicos.

Proyecto grandioso. Roma.—El Consejo municipal ha aprobado un proyecto para la construcción de un canal que una a Roma con el puerto de Ostia.

La salud de Pío X. Roma.—No ha variado el estado del Papa. Se halla aliviado de sus sufrimientos. Carece de fiebre.

Contra un Obispo. Lisboa.—O Comercio dice que se procederá contra el Obispo de Guardia, por ser hostil a la República.

Los reyes de España. Londres.—Llegaron los reyes de España, hospedándose en el Hotel Ritz.

Puccini. Roma.—El maestro Puccini está poniendo música al libreto de un autor holandés. Para simplificar el trabajo ha adoptado una máquina de escribir al teclado del piano.

Política inglesa. Londres.—En la Cámara de los Comunes ha comenzado un debate sobre las enmiendas que la Cámara de los Lores presentó al proyecto de ley aboliendo el veto de la misma.

Las huelgas. En Santander—ha seguido diciendo el jefe del Gobierno—se reunieron los obreros, y como cometieron coacciones y violencias, intervino la fuerza pública, deteniendo a varios de los culpables.

Catástrofe ferroviaria. Roma.—El tren expreso que salió anoche de la Ciudad Eterna (chocó al llegar a la estación de Arezzo con un tren de mercancías, a pesar de que el maquinista del expreso intentó detener la marcha del suyo, logrando solo amortiguar la violencia del golpe.

Nafragio. Comunican de Alejandría que un vapor lleno de pasajeros que se dirigía a una flota por el río Nilo zozobró de pronto, pereciendo unas 100 personas ahogadas.

De Méjico. En Nueva-York se ha recibido un despacho de Juárez dando cuenta de que se había descubierto una conspiración con el objeto de fomentar un nuevo movimiento revolucionario.

Terrible accidente. Noticias de Tours nos dan cuenta de un terrible accidente acaecido en Cormery, a 17 kilómetros de aquella ciudad.

Noticias de Barcelona. Barcelona 9, 17-18. La escuadra inglesa. Procedente de Villefranche, es esperada mañana en este puerto la escuadra inglesa del Mediterráneo, que manda el almirante Pöb.

A Madrid. Hoy regresa a Madrid el director general de los Registros D. Fernando Weyler.

Castellón 9, 16-30. Víctima de su amor al prógimo. En la playa de Benicásim pereció ahogado el cura párroco D. Isidoro Oliver, al intentar prestar auxilio a un niño que estaba bañándose.

Castellón oficial. Madrid 9 17-12. 4 per 100 interior en mes. 84 55 4 per 100 interior. 84 60 4 per 100 interior en próximo. 00 00

Barcelona 9, 16 58. Interior 4 per 100. 84 63 Amortizable 6 por 100. 00 00

Sección amena. El fotógrafo.—Su hijo de usted me ha encargado hacerlo este retrato. El padre.—¡Ah, está muy parecido! Le felicito a usted.

Estaban dos fruteros disputando sobre cual de los dos tenía mejores melocotones: —Los míos son como sandías—decía uno.—Pues los míos son tan grandes que no entran más que siete en cada docena.

—¡Ay doctor! ¡No temo la muerte; lo que temo es que puedan enterrarme vivo! —¡Bah! No tenga usted cuidado; siendo yo su médico, muerta y bien muerta le enterrarán a usted.

—¡Señorita! ¡Señorita! —¿Qué ocurre? —Que se está quemando la mesa de la cocina. —¿Pues por qué no le echa usted agua, anima? —Sería peor, porque no tengo más que agua caliente.

En visita: —Enséñeme usted la lengua, señora—dice un niño. —¿Para qué quieres verla, monín? —Para saber cómo son las víboras.—Mí mamá dice que tiene usted una en vez de lengua.

CHARADA. —¡Cuidado que vienen tarde! —No regañes, Anselmo; pues fui a un primera-dos-cinco con Antonio y con Ramón. —Me parece que el café no se va a poder tomar, pues un dos-tres-cuatro-cinco nunca te suelo gustar. De manera terciar-cuatro lleva y rato coiciendo; no lo quite, porque sé que te agrada casi hirviendo. Le he segunda-cuatro quinta y la verdad, me ha gustado. —Es natural, porque a tí, te agrada el café guisado.

Solución a la anterior: Enardecido.

Imp. de J. Guiz, Miñana, 7 y 9, Valencia

